
第一图书网, tushu007.com
<<共享中国>>

图书基本信息

书名：<<共享中国>>

13位ISBN编号：9787801806291

10位ISBN编号：7801806298

出版时间：2007-2

出版时间：经济日报

作者：杨林林

页数：511

版权说明：本站所提供下载的PDF图书仅提供预览和简介，请支持正版图书。

更多资源请访问：http://www.tushu007.com

Page 1



第一图书网, tushu007.com
<<共享中国>>

内容概要

中国人能否“共享”改革开放的成果？
——这个问题影响到所有国人的切身利益，决定着“转型能否进一步成功”和“国家强盛，人民幸福
”能否实现。
本书是经济日报高级记者杨林林《转型中国》后的又一力作。
扣准了十六届三中全会以来三年多期间经济、社会发展中的热点和难点，与林毅夫、汤敏、李强、魏
杰、王志纲等知名高端专家们进行的互动式访谈。
有大量创见独到、分析深刻和损伤性很强的对策建议，亦有许多鲜为人知的轶闻、内幕。
风格大气而活泼。
 　　一部继2003年9月出版的《转型中国：顶级学者访谈》后，又一部呼啸而出的、“全景化”反映
当代中国热火朝天改革之万千气象和13亿中国人生活与心灵轨迹的“命运交响曲”。
本书作者扣准了十六届三中全会以来三年多期间经济、社会发展中的热点和难点，与林毅夫、汤敏、
李强、魏杰、王志纲等知名高端专家们进行的互动式访谈。
有大量创见独到、分析深刻和损伤性很强的对策建议，亦有许多鲜为人知的轶闻、内幕。
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作者简介

杨林林，女，《经济日报》高级记者。
     
　　曾就读于：中央军委保育院，北京“十·一”学校，北京女九中，北京理工大学（固体燃料火箭
发动机设计与制造专业）。
大学毕业后曾从事过10年的机械制造、自动化检测仪表和工艺管理等技术工作。
十一届三中全会之后，转行成为杂志的编辑兼记者；1984年调入刚成立不久的《经济日报》社。
历任《中国企业家》杂志副主编和《经济日报》机动采访部主任等职。
2002年奉命开辟个人冠名专栏《林林视界》（每周发表于《经济日报》二版）。
     
　　20多年来，在《经济日报》、《人民日报》、《光明日报》、《金融时报》、《解放军报》、《
中国企业家》杂志等发表了约500百万字的新闻作品。
在大型文学刊物《当代》上发表过长篇报告文学和小说。
在《服装时报》头版开设过《名人侃美——杨林林传真》专栏；有多篇文章被国内热门报刊转载或引
发全球数十家中文报纸的报道。
1998年香港《大公报》以每日半版规模连载了作者的长篇访谈；先后采访过40多位省部级领导，十多
位国内最知名的经济学家，十多位国内知名企业的总裁，3位诺贝尔奖获得者，40多位全国人大代表和
政协委员等。
     
　　曾获全国政协好新闻奖和全国人大“中华环保世纪行”好新闻奖；百余次“经济日报好新闻奖”
；2001年被国家人事部高级人才中心收人《中国专家大词典》；2003年获第七届《地球奖》。
     
　　有《领导行为研究》，《怎样做个成功的改革者》，《山东好汉——活塞大王发迹录》，《走近
名流／跟名流侃大山》，《转型中国：顶级学者访谈》等五部著作。
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书籍目录

序林毅夫：中国已进入200年来最有希望的时代　◎林毅夫简介　◎您参加过多少次国家最高领导召集
的座谈会？
——“很多次了，难计其数吧”  　◎您说“中国领导人对现实情况的掌握，远远超出了人们的想像
”，依据何在　◎我们的领导人对不同发展阶段的主要问题，把握得还是准的　◎时代在变，所以我
们解释时代和现象的理论必须不断推陈出新　◎从根本上讲，多创造就业机会对缩小贫富差距是最重
要的　◎如果觉得有风险，又能实事求是地面对风险，那它就不再是风险了　◎最大的风险是脱离现
实、形而上学地看待问题　◎人民币如果巨幅升值，中、美必定“两败俱伤”　◎香港的金融监管部
门严格规定了银行资金可进入房地产的比例，这点很值得内地借鉴　◎中印之间有很多互补关系，机
会多于威胁　◎诺贝尔奖得主谈中国问题，大部分是“隔靴搔痒”　◎中国是不是距离出现“世界级
经济大师”为期不远了　◎我想，网上的任何声音都是有信息量的　◎不能说“建设社会主义新农村
”这个建议就是我提出的；学者的研究本来就应该在决策之前　◎只有从整个国民经济的工业化、现
代化视角来看农村问题，才能“釜底抽薪”地解决农村问题　◎建设“新农村”，培养“新农民”，
都必须像中医那样“内外兼治”  　◎城市人的收入没达到一定水平，怎么能去“农家乐”？
所以我主张要在国民经济现代化的过程中看农村问题　◎我觉得温总理这次做得非常好一把农业税都
给取消了  　◎目前还是劳动力密集、资本较少的服务业，能提供的就业机会更多　◎经过试点、总
结经验、完善监管体制，中国的“地区性中小银行”将在五至十年中发展起来　◎义务教育机构的费
用，百分之百应为政府拨款，在大学的经费来源中，政府拨款应占三分之一　◎经济学以“道”为主
，“商学”以“术”为主，我们北大国际MBA教学注重“道”、“术”结合　◎我为什么说当今中国
已进入“200年以来最有希望的时代”　◎“转型”就是为了“共享”  汤敏：“雪中送炭”谋“共享
”　◎汤敏简介　◎十六届三中全会以来的这三年多与前20多年的最大不同在“发展战略”上　◎“
雪中送炭”：我为国家的社会经济发展准备了哪些对策和建议　◎“扩招”是好是坏？
“功大于过”还是“过大于功”？
这个我想，历史会自有评说　⋯⋯李强：“和谐”是人们追求的理想社会魏杰：呼唤专门研究“利益
平衡”的经济学家王志纲：这是时代给我们的最大恩赐林泽炎：人人都是天才刘东华：这就是我的“
中国梦”常修泽：每个人的自由全面发展都关乎社会的进步王宏甲：感悟富裕与幸福邓国胜：怎样靠
“社会资源”实现“共享”
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章节摘录

　　林毅夫：中国已进入200年来最有希望的时代　　时代在变，所以我们解释时代和现象的理论必须
不断推陈出新　　杨林林：好。
下一个问题——您有些事情往往是“一步到位”的。
比如说您有关“北大国际MBA项目”的看法，我就特别感兴趣！
（林：对）其中我看了您发表的一篇专门论述北大国际MBA的文章，水准实在是高。
尤其是其中谈到，中国的MBA教育必须充分注意到一个在发达国家是基本上不存在的问题——中国的
“制度环境”，变化又多又快。
（林：对）但发达国家呢，相对来说，制度环境就很少有变化。
（林：对）我听到其他教授像您这样强调这件事情的，真的不多。
另外您说到，正因为如此，所以我们对国外的MBA教材不能照搬。
（林：对）我想请您先谈谈，您从什么时候开始有了这种看法的？
　　林毅夫：这个，我一直都是这个看法。
我对经济学也是这样——照搬西方经济学是不对的，照搬西方理论是不对的，照搬任何理论包括中国
自己的理论，也是不对的。
（杨：嗯？
）因为时代是在不断进步的，理论是要解释现象的（杨：对），而且理论都是在一定的假设、一定的
条件之下成立的。
　　杨林林：哎，这一个特点重要！
　　林毅夫：因为时代在变，所以我们解释时代、解释现象的理论必须不断地变。
（杨：不断地推陈出新？
）对。
当然了，教学生是要教理论的，但是必须跟学生讲，这只是训练他思维的过程，让他在面对一个现象
的时候，能很快地去发现它的本质。
这是一种思维的训练，而不是教给他一些马上可以利用的现成的知识。
我在经济学上是这样的，所以在MBA的教学中也是这样。
因为对MBA教育呢，一些人的想法是，我来学一套东西，回去5上可以用。
我觉得这样的话，可能不完全准确。
尤其是，这是一个新鲜的事物，大家都觉得国外的管理非常好，国外的MBA教育培训对国外的管理做
了很大的贡献。
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